



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

El sueldo real llega a niveles de 2005 y cae la calidad del empleo en las empresas

Es mediodía y Miguel, de 40 años, zigzaguea con su auto por las calles caóticas de Santa Cruz de la Sierra. Llega al punto que marcó la aplicación que usa para trabajar. Saluda, recoge al pasajero y en cuestión de segundos comienza a contar parte de su vida. Cuenta que estudio administración, que tiene especialidades, también habla del desamor de su divorcio y por último cómo llegó a 'tachear'. Por años trabajó como jefe de almacén en una empresa. Pero cansado de no ganar lo suficiente optó por probar suerte. Ahora como taxista gana mejor y no sufre el estrés que implica un cargo administrativo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/el-sueldo-real-llega-a-niveles-de-2005-y-cae-la-calidad-del-empleo-en-las-empresas_355557

Avicultores obligados a vender pollos pequeños

El vicepresidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) Cochabamba, Iván Carreón, lamentó que debido a la falta de alimentos y las pérdidas que el sector tiene a raíz de los bloqueos instalados en el país, los avicultores se vieron obligados a comercializar pollos pequeños que no completaron su ciclo de vida.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/05/avicultores-obligados-a-vender-pollos-pequenos/>

Amenazan con no vender pollo dos días

Los comercializadores de carne de pollo anunciaron un paro de dos días, que comenzará desde las cero horas de mañana, en apoyo a los productores agropecuarios de Cochabamba que están al borde del colapso económico por los bloqueos que aíslan al departamento desde hace 16 días.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240206/amenazan-no-vender-pollo-dos-dias>

Cámara hotelera cruceña reporta millones de bolivianos en pérdidas

Tras 14 días de bloqueo, la Cámara Hotelera de Santa Cruz reporta pérdida de más de 8 mil millones de bolivianos, además asegura que también están en riesgo empleos directos e indirectos de personas que trabajan en el rubro, señaló el presidente departamental de esa organización, Jorge Vaca Heredia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/05/camara-hotelera-crucena-reporta-millones-de-bolivianos-en-perdidas/>

ECONOMÍA

En 14 días de bloqueos se perdió alrededor del 2% del PIB, según analista

En un balance realizado por autoridades de Gobierno y del sector privado, en 14 días de bloqueos -hasta este domingo- el daño económico para el país asciende a \$us 1.000 millones, lo que significaría el 2% del Producto Interno Bruto (PIB). Así lo asegura el presidente del Colegio de Economistas de Tarija, Fernando Romero.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/en-14-dias-de-bloqueos-se-perdio-alrededor-del-2-del-pib-segun-analista_355651

Inflación de enero registra una variación positiva de 0,08%, según el INE

En enero, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) registró una variación positiva de 0,08 por ciento, respecto a diciembre del año pasado, según el reporte mensual del Instituto Nacional de Estadística (INE)

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240206/inflacion-enero-registra-variacion-positiva-008-ine>

Gobierno destaca que el salario medio real de un obrero del sector privado creció un 74% en 18 años

Los incrementos al salario establecidos en el país, desde 2006, no ayudaron a mejorar la situación de los trabajadores, según los especialistas en materia laboral. De hecho, aseguran que del 100% de la fuerza laboral, solo un 30% accede a este beneficio, debido a la informalidad de la economía y la generación de empleo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/gobierno-destaca-que-el-salario-medio-real-de-un-obrero-del-sector-privado-crecio-un-74-en-18-anos_355621

Banca concentra el 97% de las ganancias en sistema financiero

Quince bancos —entre múltiples, PYME y con participación mayoritaria del Estado— concentraron en la gestión pasada el 97% del total de las utilidades generadas por las entidades de intermediación financiera.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/06/sistema-financiero/>

Instruyen a bancos reprogramar créditos de sectores afectados por el bloqueo “evista”

Los sectores afectados por el bloqueo de caminos, que aún mantienen seguidores del expresidente Evo Morales podrán reprogramar sus créditos al haber sido afectados por esta extrema medida, informó este lunes la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/instruyen-a-bancos-reprogramar-creditos-de-sectores-afectados-por-el-bloqueo-evista_355770

La ASFI ajusta tasas para transferencias al exterior y fija nuevas tarifas para los servicios financieros

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) informó que fijó nuevas tarifas para las operaciones financieras realizadas por el público. Entre los cambios dispuestos por el ente regulador, está una regulación a las transferencias al exterior que, según la entidad estatal, beneficiará al 53% de las personas que realizan estas transacciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-asfi-ajusta-tasas-para-transferencias-al-exterior-y-fija-nueva-tarifas-para-los-servicios-financi_355762

Bancos determinarán comisión cuando transferencia pase los \$us 1.000

La comisión de las transferencias al exterior, cuando sean mayores a los 1.000 dólares, será determinada por la banca, mientras que si se trata de un monto menor será gratuita, de acuerdo a lo informado por la Autoridad de Fiscalización del Sistema Financiero (ASFI).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/06/bancos-determinaran-comision-cuando-transferencia-pase-los-us-1-000/>

YPFB dice que cuenta con 40 millones de litros entre gasolina y diésel para el mercado interno

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) descartó el desabastecimiento de combustibles, pese a los problemas en el suministro registrados durante toda la anterior semana. La empresa estatal aseguró que cuenta con 40 millones de litros de combustibles, entre gasolina y diésel, para abastecer el mercado interno.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-dice-que-cuenta-con-40-millones-de-litros-entre-gasolina-y-diesel-para-el-mercado-interno_355733

Escasez de gasolina, diésel y GLP continúan en mercado nacional

El mercado nacional siente la falta de gasolina, diésel y Gas Licuado de Petróleo (GLP), a pesar de los anuncios de control y provisión de las autoridades del sector de hidrocarburos. A esto se suma la observación de parte de los propietarios de vehículos por las fallas que tienen sus motores luego de cargar gasolina.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/06/escasez-de-gasolina-diesel-y-glp-continuan-en-mercado-nacional/>

Gobierno garantiza combustibles para cubrir la demanda; informa que este domingo despachó 1,2 millones de litros

El Gobierno asegura que la provisión del combustible en el país está garantizada. La noche del domingo 4 de febrero, autoridades del ministerio de Hidrocarburos, YPFB y ANH dieron una conferencia de prensa, en La Paz, para calmar a la población y pedirle que no haga caso de "falsas informaciones sobre desabastecimiento". Anunciaron que se realizó el despacho de más de 1.2 millones de litros de combustible, entre gasolina y diésel, a todas las estaciones de servicio del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-garantiza-combustibles-para-cubrir-la-demanda-informa-que-este-domingo-despacho-12-millones_355684

¡Cuidado! El Gobierno advierte que mezclan el combustible en la reventa

ilegal

El viceministro de Industrialización, Comercialización, Transporte y Almacenamiento de Hidrocarburos y Energía, Adams Hurtado, advirtió este lunes a la población que tenga cuidado con la reventa ilegal de combustible, ya que hay personas inescrupulosas que alteran la cantidad y calidad de la gasolina y el diésel.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/05/cuidado-el-gobierno-advierte-que-mezclan-el-combustible-en-la-reventa-ilegal/>

ANH reporta que aún hay 30 cisternas paradas en el bloqueo de Parotani

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) reportó que aún existen 30 cisternas paradas en los puntos de bloqueo de caminos en la ruta a Parotani, en el departamento de Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/06/anh-reporta-que-aun-hay-30-cisternas-varadas-en-el-bloqueo-de-parotani/>

Denuncian que precios de pasajes no son diferenciados

Decenas de personas que se vieron afectadas por los bloqueos están desesperados por retornar a sus hogares, para que sus hijos no se vean perjudicados en el primer día de clases. Las rutas más requeridas son a los departamentos de Cochabamba y Santa Cruz. Los usuarios denunciaron que el costo de pasaje en los vuelos solidarios es el mismo para niños y adultos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/05/denuncian-que-precios-de-pasajes-no-son-diferenciados/>

Vías Bolivia reporta una pérdida de más de Bs 7,4 millones por bloqueos

Vías Bolivia perdió más de Bs 7,4 millones a causa de los bloqueos de caminos "injustificados", instigados por Evo Morales, durante casi dos semanas, informó este lunes el director general de esa institución, Wilfredo Quiroga.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240205/vias-bolivia-reporta-perdida-mas-bs-74-millones-bloqueos>

La Paz: Terminal de buses registra pérdida de Bs 13 millones por bloqueos

A pesar de que la mayoría de los puntos de protesta han sido levantados, la Terminal de Buses de La Paz sufre una pérdida económica significativa, superando los Bs 13 millones, como consecuencia de los bloqueos

instigados por Evo Morales. Aunque la medida extrema se ha levantado en la mayoría de los puntos de protesta, las salidas a Cochabamba y Santa Cruz aún se encuentran suspendidas.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240205_la-paz-terminal-de-buses-registra-perdida-de-bs-13-millones-por-bloqueos.html

24.847 nuevos contribuyentes sacaron su NIT en 2023

El presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón, informó que en el marco de la consolidación de la reactivación de la economía boliviana, hasta el 31 de diciembre de la gestión pasada, 24.847 nuevos contribuyentes sacaron su Número de Identificación Tributaria (NIT) mediante su registro en el Padrón Nacional de Contribuyentes (PNC).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/24847-nuevos-contribuyentes-sacaron-nit-2023/20240203160740936005.html>

Bolivia y China acuerdan financiar planta de zinc

Los gobiernos de Bolivia y China firmarán este martes un acuerdo para financiar la construcción de la Planta Refinadora de Zinc, que será emplazado en Oruro, con una inversión de \$us 350 millones, adelantó este lunes el presidente Luis Arce.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240206_bolivia-y-china-acuerdan-financiar-planta-de-zinc.html

El Gobierno anuncia que ingreso por litio superará a hidrocarburos

El Gobierno de Bolivia proyecta que desde mediados de 2025 los ingresos que genere la industrialización de carbonato de litio permitirán importantes ingresos para el país los cuales serán incluso superiores a lo que se percibe por hidrocarburos.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240206_el-gobierno-anuncia-que-ingreso-por-litio-superara-a-hidrocarburos.html

YLB proyecta invertir más de Bs 11,2 millones en el desarrollo del salar de Coipasa

La empresa Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) proyecta invertir más de Bs 11,2 millones en el desarrollo de la salmuera en el salar de Coipasa, en Oruro, anunció este lunes el presidente Luis Arce, durante la sesión de

honor por los 243 años de la gesta libertaria orureña.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/05/yib-proyecta-invertir-mas-de-bs-112-millones-en-el-desarrollo-del-salar-de-coipasa/>

FPS anuncia que impulsa la industrialización de la quinua

El Fondo Productivo Social (FPS) encara la instalación de una planta de industrialización de la quinua en el municipio de San Pedro de Quemes con la finalidad de lograr la producción de derivados del llamado grano de oro, así lo señaló el gerente de esa entidad, Juan Pedro Barrenechea.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240206_fps-anuncia-que-impulsa-la-industrializacion-de-la-quinua.html

Productores alertan severa crisis por descuido de autoridades

La Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro) señala que el país está al borde de una severa crisis económica, por una serie de factores y medidas que no se hicieron oportunamente, todas las exportaciones que generan divisas se encuentran paralizadas y provocan pérdidas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/04/productores-alertan-severa-crisis-por-descuido-de-autoridades/>

POLÍTICA

Luis Arce cumple intensa agenda en Oruro por aniversario

El presidente de Bolivia, Luis Arce, cumple en Oruro una intensa agenda de entrega de obras y actos oficiales por el 243 aniversario de esta región. "Con una ofrenda floral e iza de nuestras banderas, rendimos homenaje a los 243 años de la Gesta Libertaria de #Oruro", escribió este martes el mandatario en su cuenta de X (antes Twitter).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240206/luis-arce-cumple-intensa-agenda-oruro-aniversario>

El Gobierno anuncia una inversión de más de Bs 795 millones para Oruro

Como un regalo por los 243 años de la gesta libertaria de Oruro, el presidente Luis Arce anunció este lunes una

inversión superior a los Bs 795 millones en varios proyectos para ese departamento.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/05/el-gobierno-anuncia-una-inversion-de-mas-de-bs-795-millones-para-oruro/>

Arce afirma que 2024 es decisivo para fortalecer calidad de la educación en inicio del año escolar

El presidente Luis Arce inauguró este lunes la gestión escolar 2024 en la escuela "Nacional 6 de Agosto" de la ciudad de Trinidad, del departamento de Beni, y aseguró que "este año es decisivo para fortalecer la calidad de la educación".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-afirma-que-2024-es-decisivo-fortalecer-calidad-educacion-inicio-ano-escolar/20240206001807936199.html>

Se instala la sesión del Senado; Andrónico asegura que será hasta la sanción de la Ley de elecciones judiciales

La Cámara de Senadores instaló una nueva sesión ordinaria desde las 09:27 de este martes para, principalmente, aprobar y sancionar el proyecto de ley de las conflictivas elecciones judiciales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/se-instala-la-sesion-del-senado-andronico-asegura-que-sera-hasta-la-sancion-de-la-ley-de-elecciones-_355836

'Segundo asalto': es el turno de Senadores, Ley para Judiciales avanza en medio de tensión

Ahora es el turno del Senado. Luego de que la Cámara de Diputados aprobara en grande y detalle la Ley 144 transitoria de Elecciones Judiciales, hoy martes por la madrugada, su similar en Senadores tiene previsto dar luz verde a la norma en su sesión plenaria N°54, en esta jornada.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/segundo-asalto-es-turno-senadores-legisladores-instalan-sesion-medio-bloqueos/20240206093943936211.html>

Lima responde a Morales: queda claro quién quiere bloquear y quién quiere superar la confrontación

Iván Lima, ministro de Justicia, declaró que el Gobierno hace lo posible para superar las confrontaciones pasadas, pero que el sector evista busca continuar con los bloqueos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/06/lima-responde-a-morales-queda-claro-quien-quiere-bloquear-y-quien-quiere-superar-la-confrontacion/>

Deisy Choque asegura que el acuerdo tripartito sobre las elecciones se cumplió a cabalidad

La diputada arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS) Deisy Choque aseguró que el acuerdo de la comisión bicameral, cuyo objetivo fue avanzar con el Proyecto de Ley (PL) 144, se cumplió a cabalidad y garantiza la ejecución de las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/06/deisy-choque-asegura-que-el-acuerdo-tripartito-sobre-las-elecciones-se-cumplio-a-cabalidad/>

Viceministra garantiza promulgación de la ley

El Gobierno promulgará “inmediatamente” la ley de elecciones judiciales, tras ser aprobado por la Cámara de Diputados y Senadores, informó este lunes la viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/viceministra-garantiza-promulgacion-ley/20240206003557936204.html>

Michel se suma a las renunciaciones, deja la Magistratura

Omar Michel presentó su renuncia de forma irrevocable a consejero de la Magistratura; suman cinco las renunciaciones en el Órgano Judicial. “He tomado la decisión irrevocable de renunciar al cargo de consejero de la Magistratura, agradeciendo a Dios, a la vida y al pueblo boliviano por la confianza y su constante apoyo en el cumplimiento de nuestras facultades y atribuciones constitucionales”, agrega Michel en la carta de renuncia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/michel-suma-renunciaciones-deja-magistratura/20240206003521936203.html>

Evo dice que todavía el plan del Gobierno es violar la CPE para “prorrogarse en el poder a cualquier precio”

Mientras algunos puntos de bloqueo se mantienen en Cochabamba y los legisladores aprueban la ley de elecciones judiciales, el expresidente Evo Morales asegura que el plan del Gobierno todavía es violar la Constitución Política del Estado (CPE).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-dice-que-todavia-el-plan-del-gobierno-es-violar-la-cpe-para-prorrogarse-en-el-poder-a-cualquier-_355843

Tras aprobación de las judiciales, evistas dicen que hasta la tarde levantarán el bloqueo en la carretera a occidente

El Pacto de Unidad evista informó este martes que, tras la aprobación de las elecciones judiciales en la Cámara de Diputados, los sectores sociales afines al evismo levantarán el bloqueo en la carretera que une Cochabamba con el occidente.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240206/aprobacion-judiciales-evistas-dicen-que-tarde-levantaran-bloqueo-carretera>

La CSUTCB advierte a los evistas: “No nos obliguen a que reaccione el verdadero pueblo boliviano”

La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB) advirtió este lunes que no permitirá que Evo Morales y sus seguidores busquen desestabilizar al Gobierno del presidente Luis Arce y advirtieron que “no nos obliguen a que reaccione el verdadero pueblo boliviano”.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/csutcb-advierte-evistas-nos-obliguen-que-reaccione-verdadero-pueblo-boliviano/20240205201803936125.html>

Interculturales ‘arcistas’ exigen a la Fiscalía abrir proceso a líderes de los bloqueos

La Confederación de Culturales del ala “arcista” emitió una resolución, donde exige a la Fiscalía a iniciar un proceso de oficio para investigar a quienes encabezaron los bloqueos de caminos por el conflicto de las elecciones judiciales.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/interculturales-arcistas-exigen-fiscalia-abrir-proceso-lideres-bloqueos/20240205192813936121.html>

'Arcismo' promueve proyecto para que expresidentes cobren apenas la décima parte de su renta

Desde el "arcismo" impulsan un proyecto de ley para que los expresidentes constitucionales cobren mucho menos de su renta vitalicia. Así las cosas, la iniciativa de la diputada Deisy Choque consiste en pasar de los 10 salarios mínimos mensuales, que reciben actualmente, a solo uno.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcismo-promueve-proyecto-que-expresidentes-cobren-solo-decima-parte-renta/20240206092755936210.html>

Cívicos de Oruro exige retirar el nombre de Evo y sus familiares de toda obra pública

El Comité Cívico de Oruro exigió a las autoridades de la Alcaldía ordenar el retiro del nombre del expresidente Juan Evo Morales y de sus familiares de toda obra pública, por el bloqueo de caminos que alentó y generó una millonaria pérdida económica al departamento y el país.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/comite-civico-oruro-exige-retirar-nombre-evo-morales-familiares-toda-obra-publica/20240205221629936135.html>

OTROS

Lluvias dejan 170 casas destruidas en tres meses

Las intensas lluvias y el desborde de ríos causaron estragos en algunos municipios, hasta el momento cinco de ellos se declararon en desastre, informó el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, reportó la Agencia Boliviana de Información (ABI).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lluvias-dejan-170-casas-destruidas-meses/20240206001624936197.html>

EDITORIALES

Empresarios demandan inclusión en políticas públicas

Los empresarios de la Comunidad Andina de Naciones piden a sus gobiernos que incluyan al sector privado como parte importante de las tareas para promover el desarrollo regional y alertaron sobre el aumento del comercio ilegal, a través del contrabando y el tráfico ilegal.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/04/empresarios-demandan-inclusion-en-politicas-publicas/>

Prolongados subsidios a la energía son perversos y pasan factura

En repetidas oportunidades he expresado mi opinión con respecto a que los prolongados subsidios a los energéticos acaban siendo desmesuradamente perversos. Sucesivos gobiernos de todo el planeta, y en

especial de la región, mayormente de corte populista, han instaurado y/o conservado prolongados subsidios, algunas veces con muy sensibles y nobles intenciones, pero las más de las veces en mero afán de conseguir votos y de tratar de mantenerse en el poder.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/prolongados-subsidios-a-la-energia-son-perversos-y-pasan-factura_355835

Exportar litio por Tocopilla

El Consejo Empresarial Binacional Chile-Bolivia puede ser la contraparte privada que coadyuve con el Gobierno boliviano para encontrar la mejor ruta para la exportación del litio, por alguno de los puertos chilenos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/01/06/exportar-litio-por-tocopilla/>

¿Transparencia en la Convocatoria del Litio 2.0?

Después de tres años de falta de progreso, Bolivia retoma el camino del litio en 2024. El 26 de enero del presente año, el Gobierno de Bolivia presentó una segunda convocatoria internacional para el aprovechamiento de los recursos evaporíticos, litio y otros minerales en siete de sus salares y captar proyectos mediante la tecnología de extracción directa de litio (EDL).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/transparencia-en-la-convocatoria-del-litio-20_355655

Oro blanco

Cuando en 2008 el presidente Evo Morales, el ministro de minería, la presidencia de la Comibol y la bancada del MAS-IPSP de Potosí escuchamos su clamor de la Frutcas (Federación de Campesinos del Altiplano Sur) "Ahora es Cuando" para comenzar la explotación del litio, la respuesta fue de satisfacción y compromiso: Manos a la obra.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/02/06/oro-blanco/>

La corrupción nuestra de cada día

Más allá del índice de percepción de la corrupción publicado por Transparencia Internacional en su último informe, donde Bolivia se sigue percibiendo como uno de los países más corruptos de la Región, habría que preguntarnos cuan responsables somos los ciudadanos, de este mal que nos aqueja, o cuan tolerantes o cómplices nos hemos convertimos, por acción u omisión. Convengamos que no existen corruptos sin corruptores y que la corrupción no es exclusiva del sector público, sino, que se comparte con el sector privado e

inclusive con el ciudadano común.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresal/la-corrupcion-nuestra-de-cada-dia_355667

Bloquear a Bolivia, un disparo a su frágil economía

El 22 de enero del presente año se ha iniciado un bloqueo de carreteras a nivel nacional por parte de los seguidores y aliados del expresidente Evo Morales, los denominados "ala "evista" del partido político del MAS, exigiendo la renuncia de los magistrados auto prorrogados y nuevas elecciones judiciales. Si bien el pasado 2 de febrero, hubo un acuerdo político que dio satisfacción parcial a las demandas hechas, dándose un cuarto intermedio a las medidas de presión, donde se anunció el levantamiento de los bloqueos en el país, aún continúan de manera intensa los mismos en Cochabamba, bastión y bunker de Morales y de los sectores sociales que lo apoyan.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/06/bloquear-a-bolivia-un-disparo-a-su-fragil-economia/>

Bloqueos, política, economía y bienestar social

La situación política en Bolivia refleja una polaridad de dos segmentos de un mismo movimiento político, que es el MAS, llegando a extremos de utilizar los bloqueos de carreteras como medida de presión para lograr sus objetivos. Debemos entender que los bloqueos de carreteras se presentan de forma explícita como una forma de hostigamiento y presión al gobierno central, buscando generar el mayor perjuicio posible a la población boliviana, y cruceña en especial, a pesar de que no tenemos nada que ver con esta pelea política..

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresal/bloqueos-politica-economia-y-bienestar-social_355663

Nuevos conceptos en oficinas corporativas: la tendencia del 2024

En el sector inmobiliario hay un principio relevante: las obras que actualmente se ven en construcción fueron diseñadas en otro contexto y responden a otra tendencia. Esas torres con fachadas elegantes a punto de ser entregadas en la urbe, los condominios y proyectos que están en fases avanzadas, nuevas marcas y desarrolladores lanzándose a la piscina del sector inmobiliario, cientos de bróker que ofrecen similares productos a través de las redes sociales, todo eso responde ni más ni menos que al pasado ya que, son decisiones que se tomaron en una realidad económica de hace dos, tres o cuatro años con indicadores distintos a los actuales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresal/nuevos-conceptos-en-oficinas-corporativas-la-tendencia-del-2024_355811

Universidades divorciadas de la realidad nacional

La comparación entre las cifras de nuevos profesionales que las universidades del país titulan cada año y el mercado laboral para ellos evidencia que la educación superior está alejada de la realidad nacional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240206/editorial/universidades-divorciadas-realidad-nacional>

COYUNTURA

Por tercera semana se registra un descenso en los casos de Covid-19

Por tercera semana consecutiva se registra un descenso en los contagios de Covid-19 en el país. La ministra de Salud, María Renée Castro, informó que en los últimos siete días hubo una reducción del 43%, porque los casos disminuyeron de 3.272 a 1.850.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/por-tercera-semana-se-registra-un-descenso-en-los-casos-de-covid-19_355823



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook